

Valencia, un mes, en casa	1,50
Prov. valencianas, id.	4,50
Península, id.	5,50
Extranjero, id.	10,50

LA SEÑORA
D.ª CARMEN QUERALTÓ VALLÉS
VIUDA DE PIÑOL
FALLECIÓ AYER, A LAS SEIS DE LA MAÑANA
A LOS 78 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.
Su director espiritual R. P. Vicente Mas; sus desconsolados hijos doña Teresa, doña Paula, D. Juan, D. Pedro y D. Martín; hijos políticos doña Elvira Escolano y D. Pablo Rafecas; hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy 10 del corriente, a la una y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Don Juan de Villarrasa, núm. 3, a la Estación del Norte, donde se despedirá el duelo, a lo que les quedará sumamente agradecidos.
No se reparten esquelas.

CRISTO EN LA CRUZ

Impleta sunt que concinit
David fidei carmine,
Dicendo nationibus
Regnabit a ligno Deus.
(Himno de la Iglesia.)

Ningún día del año es tan grande y de tantas enseñanzas para el hombre como el de hoy, en que celebra la Iglesia el misterio de nuestra redención, vistiéndose de luto, suspendiendo las armonías de sus cánticos y aprovechando las lágrimas que el dolor y agradecimiento unidos hacen derramar a los fieles, para formar el bálsamo celestial que ha de calmar las penas de la humanidad doliente. Ella, a cambio de rogar por los justos y los pecadores, y hasta por los perdidos judíos, nos invita a meditar, a elevar nuestra oración a Dios y a sumergirnos en el océano abierto que chorreando sangre nos muestra el Unigénito, enclavado en una cruz atreñada, en las cumbres del Calvario.

Llegada la plenitud de los tiempos, cuando las sociedades estaban a punto de perecer, el corazón de la humanidad entregado a la impureza, y el mundo todo vagando en un mar infecto, del que no salían más que emanaciones mortíferas, apareció el Hombre-Dios sobre la tierra, como una aurora que inspira alegría, como una lluvia fecunda del cielo, que cae sobre los campos para hacerlos fértiles en flores y frutos, como un rocío suave de primavera lleno de caridad y ternura, enseñando la ley de gracia, proclamando la unidad del género humano, predicando que todos los hombres son hermanos, por lo que deben amarse unos a otros, consolando a los afligidos, dando esperanza a los que sufren, vista a los ciegos, vida a los muertos y la felicidad del alma y del corazón a todos.

Y el hombre, que es siempre ingrato, buscando justificar, en nombre de la naturaleza, los desarreglos mas vergonzosos, despreció la divina doctrina, se erigió en soberano juez y dió muerte al que venía a salvarle de la opresión de las pasiones, escogiendo el suplicio mas atroz y afrentoso.

Perono sabían ó no querían saber aquellos ilusos que el Salvador era Dios, y que en aquel trance difícil se portaría como tal. Apenas es levantada en alto la cruz, de la que pende el inocente, el pueblo, impresionable y ciego, le insulta, le carga de oprobios, de ultrajes y de maldiciones, olvidando que lo había recibido en palmas, aclamándole y proclamándole salvador, regenerador y rey. Mientras tanto, la sublime Víctima continúa ejecutando los decretos del cielo, cumpliendo la obra de la redención, pagando las deudas de los hombres y obrando mil maravillas, a cual mas estupenda y conmovedora.

En ningún momento de su vida mortal manifestó Jesucristo de manera mas ostensible su filiación divina, como en la cumbre del Gólgota, y mientras estaba enclavado en el infame madero. Olvidando que era inmolado por ingratos, aprovechó aquellos supremos instantes para rogar por ellos, no con quejas, sino con súplicas de amor, y los momentos que le dejaba tranquilo la malicia de los crucifijos, los empleaba en disculpar su ingratitud. Y no contento con sufrir las mas crueles dolores, hasta espirar ignominiosamente en la cruz para que fuésemos curados del pecado, cuando parecía tiempo de oír y sufrir mas que de hablar, desde el suplicio continúa ejerciendo el magisterio de la cátedra, recapitulando en pocas frases todos los dogmas que había predicado, todo lo que había enseñado en detalle para que en breve compendio quedase en el corazón de sus verdugos la suma de la fe cristiana, sumiente preciosa, de donde había de salir con el tiempo la abundante mies abastecedora de los creyentes.

Solo Cristo, que es Dios, podía obedecer a su Eterno Padre hasta morir en la cruz, perdonando a sus verdugos, como el mas acabado modelo de amor divino y humano; solo Cristo, que es Dios, podía tener sed de que se cumpliesen en su sagrada persona las mas terribles profecías y amenazas, de agotar por nuestro bien el cáliz de los sufrimientos, de hacer salir de su sangre un diluvio de bendiciones celestiales que habían de renovar toda la tierra, de salvar a otros y no salvarse a sí mismo, de ofrecerse como rey magnánimo para restablecer al mundo, y exhalar, finalmente, el último beneficio con su último suspiro.

Hoy es, pues, el gran día de las expiaciones

VALENCIA

El Sr. D. José Martíu O'Neale ya no es gobernador de Valencia. Nos apresuramos a consignar esta noticia, anteponiéndola a la reseña de las solemnidades del día de ayer, porque es de verdadera importancia para nuestra querida ciudad y para toda la provincia.

Es de verdadera importancia, porque la continuación del Sr. Martíu en el gobierno de Valencia, después de tantas manifestaciones contrarias de la opinión pública, manteniendo una situación de inquietud y de alarma, que causaba indecibles perjuicios y amenazaba con sangrientos conflictos.

El gobierno se ha convenido, al fin, de esta verdad, y ha resuelto la cuestión sin que el principio de autoridad padeciera, como temían los pocos defensores que aquí tenía el impopular gobernador. Esto, con buen juicio, ha insistido en la dimisión que había presentado, y el gobierno, accediendo a su deseo, lo trasladó a la Coruña, tributándole elogios que deben dejarse completamente satisfechos. Así se consignó en el telegrama que recibió ayer el presidente del Ateneo Mercantil, a hora avanzada de la noche, y que en otro lugar insertamos.

Esta solución está prevista desde la junta magna celebrada en el Ateneo Mercantil. Al gobierno le habrán parecido poco autorizadas las anteriores peticiones para el traslado del gobernador, incluso la de la prensa de Valencia unánime, a la que aunaba de obedecer a intereses políticos lastimados. El resultado de aquella junta demostró al gobierno que se equivocaba, y que no era interés de partido, sino deseo general de Valencia, el relevo de una autoridad fracasada. Hasta el grupo político que la aprobó por disciplina, lo ha reconocido así. El Sr. Calabuig, jefe de ese grupo, hizo ayer dos declaraciones, que debemos recoger y aplaudir. Dijo que, contra lo asegurado por un periódico, aconseja al Sr. Martíu, después de la reunión del Ateneo Mercantil, que retirase su dimisión, y escribió y telegrafió al gobierno que se le admitiese para tranquilidad de la ciudad.

Dijo también el Sr. Calabuig, rectificando otra versión equivocada, que había reconocido toda la importancia que, tenía la renuncia del Ateneo Mercantil, y lo había telegrafiado al gobierno, para que adoptara las providencias y resoluciones mas oportunas.

Resulta, pues, que habiendo tomado el gobierno, aunque algo tarde, en concepto nuestro, estas providencias, todos los valencianos quedamos contentos, hasta los que aparecieron como defensores del gobernador trasladado.

Reconbrara, pues, Valencia desde el día de hoy la tranquilidad material, y también el sosiego de los ánimos, y es de esperar que la lucha electoral tan próxima ya, se desarrolle en condiciones normales y con entera legalidad.

Es posible también que para dar nuevas condiciones a esa campaña política, realizando inteligentemente y evitando discusiones lamentables, influya el cambio del gobernador, ya que el señor Martíu no ha tenido tampoco en el orden político la fortuna de acertar.

De esto podríamos decir mucho; pero nos impone silencio la consideración que debemos al gobernador que deja su puesto, respetuoso para con la opinión pública.

También tuvimos ayer un día hermoso, siendo la temperatura mas fresca que antecayer.

Con motivo de la festividad del día, la ciudad ofreció animadísimo aspecto desde las primeras horas de la mañana hasta después de las diez de la noche en que terminaron las solemnidades religiosas propias del Jueves Santo.

Los templos ofrecían hermosa visualidad con sus artísticos monumentos brillantemente iluminados, y con numerosísimos fieles que acreditaban que Valencia sigue siendo eminentemente católica, a despecho de los radicales.

No circuló por la ciudad carruaje alguno, ni tampoco los coches de los tranvías, guardándose exactamente la antigua costumbre, sancionada también esta vez por el bando del alcalde; ni interrumpió el silencio y la calma propia del día, el ruido de los talleres. Las tiendas estaban todas cerradas ó medio cerradas.

No se registró ningún incidente, y la nota clásica de la fiesta, el silencio y el recogimiento no se turbó, con gran satisfacción del vecindario.

El elemento femenino dió la otra nota peculiar del día, luciendo las señoras sus mantillas y sus vestidos negros, que tan bien les sientan y que tan interesantes las hacen.

Los oficios en la Basílica comenzaron a las ocho de la mañana con el rezo de las Horas canónicas, y terminada Nona se celebró la misa solemne, oficiando de pontifical el señor arzobispo, asistido de el canónigo dignidad de chantre, que acaba de arcediano, con opra de presbítero asistente; los Sres. Burgos y Chabás de diáconos de honor, y los Sres. Survent y López de diácono y subdiácono de oficio, respectivamente.

El celebrante, antes y después de la Comunión, conagró los Santos Oleos en unión de los sacerdotes comisionados por las parroquias, que representaban en aquel acto a los presbíteros, diáconos y subdiáconos.

El acto de la Comunión resultó majestuoso, acordándose a la Sagrada Mesa el Cabildo metropolitano, cetero beneficiado de la Catedral, usando la opra magna, y los sacerdotes que habian actuado en la Consagración de los Santos Oleos.

La capilla de misas, notablemente reforzada, interpretó, bajo la acertada dirección del maestro D. Juan Pastor, los Kyries y el Gloria del compositor Nebra.

Terminada la misa se organizó la procesión, siendo llevado S. D. M. bajo palio al Monumento por el Sr. Cirujeda y Rca. El religioso cortejo desfiló por entre la apinada multitud de fieles congregados en las espaciosas naves de la Basílica. El cortejo benéfico y cálido, que precedían al Divino Sacramento, iban cantando el hermoso himno *Pange Lingua*, entre tanto que de los turiferarios elevábase nubes de incienso. Tras el palio iba una comisión del Ayuntamiento, compuesta de los concejales Sres. Ordeig, Alzaga, teniente de alcalde Sr. Maestre, y presidida por el alcalde Sr. Montesinos.

Al ser colocada la Sagrada Forma en el Sagrario, los músicos interpretaron el acostumbrado motete *Domine Jesu-Christe*.

Luego en el coro se rezaron víspersas, y tres sacerdotes desnudaron entretanto las mesas de los altares.

A las tres de la tarde se verificó la ceremonia del lavatorio.

Previo el canto del Evangelio de San Juan, que relata aquel acto, ocupó el púlpito el P. José de Calasanz Rabaza, de las Escuelas-Pías, que pronunció un elocuente y sentido discurso.

En el exordio tomó pie de la ceremonia que se celebraba para sentar esta proposición:

«El Mandato de Cristo vino a crear entre los hombres leyes nuevas desconocidas de la humanidad».

VALENCIA

Fue un discurso notabilísimo, terminado el cual, el prelado, despojado de los ornamentos pontificales y cubriendo una toalla a la cintura, echó agua en una vasija, lavando el pie derecho a cada uno de los ancianos de las Hermandades de los Pobres, que, representando a los Apóstoles, estaban sentados en bancos colocados en el presbiterio, al lado del Evangelio, y cuyos nombres son: Florencio García, Pablo Marguí, Manuel Mañer, Vicente Ortiz, José Montolí, Manuel María Lluensa, José Callosa, Ignacio Rubio, Vicente Ferrero, Quintín San Carlos, Manuel Guzmán, Dionisio Ramayor y Manuel Cervelló Mateu.

Con las preces señaladas en el ritual terminó la ceremonia, siguiendo el oficio de Tinieblas y por último el Miserere.

A los oficios en el Patriarca, que fueron también como siempre, solemnísimos, asistió, en representación del Ayuntamiento, el concejal señor Castillo. El lavatorio lo hizo el Rector del Colegio, Sr. Castañeda, representando a los apóstoles los colegiales.

La visita a los Sagrarios la hizo ayer el capitán general a las doce, recorriendo las iglesias de Santo Domingo, Santo Tomás, Catedral, Capilla de la Virgen de los Desamparados y San Esteban, depositando en las mesas peticionarias varias cantidades. Le acompañaron, además de todo su Estado Mayor y ayudantes, los generales Sres. Montada, Novella, Pérez Feijóo, Clavijo, intendente militar, inspector de Sanidad y todos los jefes de los cuerpos.

La tropa hizo también sus visitas a los monumentos en la forma prevenida.

El Ayuntamiento visitó los Sagrarios de la Catedral, Capilla de la Virgen, San Esteban, San Martín y Convento de San Gregorio. Abrieron la marcha de esta comitiva los maceros, luciendo las gramillas rojas, y la ronda de alcañices de calzón corto, siguiéndoles el alcalde, el teniente de alcalde Sr. Maestre, los concejales Sres. Alzaga, Ordeig, Mellado y Castillo, y el secretario, Sr. Jimenez Valdivieso.

Como el capitán general, el alcalde dejó limosnas en las mesas peticionarias.

La Diputación provincial no cumplió este religioso deber en corporación, porque el gobernador civil, que es quien la preside siempre en dicho acto, se abstuvo de salir a la calle, evitando así que la solemnidad del día se turbase.

Seramente, tal como están los ánimos contra el Sr. Martíu, su presencia en las calles habría dado ocasión a manifestaciones desagradables, y quizás a un grave conflicto.

La reflexión se impuso, y el gobernador desistió de la visita que antecayer por la mañana se hallaba decidido a hacer.

Conforme a lo dispuesto, ayer, a las diez de la mañana, todas las fuerzas de la plaza pusieron las armas a la funebral, colocándose sordinas en las trompetas y tambores. La bandera fue izada a media asta en señal de duelo, y las puertas de los edificios militares quedaron entornadas, como las de los edificios particulares.

En los poblados marítimos revistieron también los oficios divinos gran lucimiento.

En la iglesia del Grao comenzaron a la hora anunciada, y durante ellos la laureada música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar ejecutó selectas composiciones.

En el Cabanal, desde las primeras horas de la mañana, recorrieron las calles los sayones y granaderos, que estrenaron vistosas dalmáticas, entre las que merecen especial mención las de los capitanes del redoble de ambas compañías.

Después de recoger, según costumbre, las banderas y las imágenes del Nazareno y Soledad, se dirigieron a sus respectivas parroquias (Rosario y Angeles) para verificar la entrada en la iglesia, ceremonia que fue presenciada por numeroso público.

Consiste esta en rendir armas ante el Sagrario y dejar la primera guardia, llevando un paso tan lento, y en esto consiste el mérito, que tardó más de media hora en llegar desde la puerta al pié del Monumento.

Durante toda la tarde se relevaron las guardias, y al anochecer, el orador sagrado encargado de la *Cuaremas* pronunció el sermón de Pasión.

Hoy, a las seis, saldrán de las tres parroquias los tradicionales pasos, en los que tendrán lugar *El Encuentro*, *La busca del Cirineo* y otros misterios de la Pasión.

En los buques surtos en el puerto estaban izadas a media asta las banderas en señal de duelo por la muerte del Salvador.

Por las mismas razones del pasado año, no se realizará esta tarde la procesión del Santo Entierro, de la Hermandad de la Sangre.

Las de San Martín, el Salvador y San Bartolomé, serán muy lucidas, en cambio.

Un día tras otro se va retrasando el arreglo ó desarreglo de la inteligencia electoral entre los amigos del gobierno y los liberales. Sobre este asunto daba anoche *La Correspondencia de Valencia* las siguientes noticias:

«Hoy, en el tren correo de Madrid, han regresado de Cullera, donde fueron comisionados por sus correligionarios para conferenciar con D. Manuel Sapia, los Sres. D. Francisco Escoutis, D. José Igual y D. Lorenzo Dionisio».

«Parece que la mencionada conferencia ha tenido por objeto tratar de la inteligencia electoral entre conservadores y liberales, inteligencia que, al decir de un consueño fusionista, ofrece serias dificultades, y hasta pudiera dar origen a una coexistencia en el partido liberal».

Según nuestros informes, el jefe del partido liberal se encuentra mas dividido; pero no estaba ayer en disposición de venir a Valencia. Cree que podrá verificarlo dentro de dos ó tres días».

Pero, como urge ultimar ó romper las negociaciones con los ministeriales, esta tarde se reunirá la Junta provincial de los liberales, para tomar una resolución definitiva. Como dice muy bien *La Correspondencia*, y anticipamos nosotros, la cuestión se presenta difícil, porque abundan en el partido liberal los elementos pero también reacios a aquella inteligencia. Pero también hay en él personas importantes que no se muestran tan ásperas y difíciles.

Deciase ayer que están muy adelantados los tratos entre los liberales y los canalejistas para una común acción electoral. Esto haría mas difícil la situación de los candidatos encasillados, y sería una razón más para que se muestren propicios a la avenencia los prohombres que dirigen hoy la política conservadora en esta provincia.

«Deben estar poco esperanzados en su triunfo los partidarios del Sr. Prats en el distrito de Liria, pues apelaron ayer a la estrategia inocente de decir en varios pueblos que había retirado su candidatura el señor marqués de Cáceres. Esto es un infundio, no solo inexacto, sino también absurdo, pues cada día se presenta mejor dispuesto aquel distrito para la candidatura del señor marqués».

Parece que se ha desistido de intentar el proceso de los concejales de Liria que sostienen su causa, pues las severas instrucciones del ministro de Gracia y Justicia impiden que prosperen estos ardides electorales. Lo que se trama ahora es impedir que vuelva a la alcaldía de aquella ciudad

VALENCIA

el alcalde propietario y suspendido, Sr. Aragón; pero, como esto es prescripción ineludible de la ley electoral, de ningún modo podrá evitarse.

El Dr. Escuder ha resultado al fin aceptar la candidatura para diputado a Cortes, por el distrito de Chiva, y así lo ha manifestado a los electores republicanos del citado distrito, diciendo que le han decidido los ruegos del Sr. Salmerón. Anuncia que el próximo domingo celebrará un *meeting* de propaganda electoral en Chiva y otro en Bunol.

Anoche marchó, en el expreso de Madrid, el ex-senador D. Federico Loygorri.

En el expreso de Madrid regresó ayer mañana de la Corte el Dr. D. Manuel Candela.

Se ha mandado expedir reales cartas de posesión en los títulos de marqués de Fuente el Sol y vizconde de Mendinueta a favor de D. José de la Figuera y de la Cerda y su hermano D. Antonio, respectivamente, por fallecimiento de su madre la Excmo. señora doña Constantina de la Cerda. Nuestra enhorabuena a los dos distinguidos jóvenes valencianos.

El Sr. Menéndez Pelayo visitó ayer tarde nuestra Universidad, deteniéndose algunas horas en la Biblioteca, cuyas joyas bibliográficas examinó con el mayor interés.

El Dr. D. Peregrín Casanova, presidente del Comité provincial del XIV Congreso Internacional de Medicina, ha convocado a los señores que lo constituyen para que asistan a una reunión que se verificará mañana en la Facultad de Medicina, de diez a once de la misma.

A dicha hora, y en el mismo local, podrán asistir también los congresistas a quienes faltar recoger algún documento ó hayan de formular alguna reclamación, y los señores que deseen inscribirse.

Ayer llegaron a nuestra ciudad, saliendo por la noche en el tren mixto de Madrid, con dirección a Cartagena, la eminente artista María Tubau y su esposo D. Ceferino Palencia.

La temporada de la compañía Tubau en Cartagena, será breve, pues a primeros del mes de mayo tendremos el gusto de aplaudir en el Teatro Principal, donde nos dará a conocer las obras recientemente estrenadas y que mayor éxito le han obtenido.

De un bienhechor hemos recibido una limosna de cinco pesetas para que las repartiésemos entre los pobres. La limosna la hemos dado por mitad a las dos familias cuya caridad anunciamos anteayer, habitantes Camino Monte Olivete, 4, y Camino Viejo de Torrente, 9, bajo. En nombre de los pobres damos las gracias al indicado bienhechor.

Agua de Colonia Orivo desde 3 rs. frasco. Por litros hasta 4 ptas, con envase, pidiéndola desde 4 litros a su autor, Bilbao, remitiendo su valor.

Archea, a las ocho y media, se desarrolló un sangriento drama en la calle de Tomásos (Ruzafa), del que fueron víctimas una madre y un hijo.

Según nuestras noticias, el suceso se desarrolló en la forma siguiente: Nicasio Puig Zorros, de 23 años, y de oficio zapatero, regresó anoche del taller en que trabaja, situado en la calle de Vinatea, llevando a su madre, con quien vivía, unas botas que para ella había hecho. Parece que la madre se las probó y dijo que no le gustaban, por si tenían este ó el otro defecto, y hasta llegó a decir a su hijo que no sabía trabajar.

Esto debió disgustar tanto al Nicasio, que enfurecido y ciego de cólera, sacó una pistola y disparó un tiro contra su madre, que cayó a tierra con la cabeza ensangrentada. El parriada volvió en el acto a ella contra sí y se disparó otro tiro en la sien derecha.

Al ruido de las detonaciones acudieron algunos vecinos y los guardias municipales números 1 y 211, quienes con jirones la suida al Hospital y a la madre a la casa de Socorro de la Graciosa.

En el Hospital, el doctor Morfno, auxiliado por los practicantes Sres. Riga y Carreras, practicó la primera cura al Nicasio, calificando de gravísima la herida, pues el proyectil se le había quedado alojado en la cabeza.

La desdichada madre, que se llama Francisca Zorros Colas, fue curada de primera intención en la casa de Socorro por el doctor D. Vicente López, que le apreció una herida en el lado izquierdo de la cabeza, sin orificio de salida, también grave.

El juzgado de guardia se personó en la Casa de Socorro, y tomó declaración a la infortunada Francisca, que después de declarar fue conducida al Hospital.

El hijo no pudo declarar por la gravedad de su estado.

El doble crimen, que solo se conoce en un raptio de locura, produjo tremenda impresión en la barriada de Ruzafa y entre los compañeros de trabajo del parriada.

En la casa de Socorro del Puerto fue asistido ayer un niño llamado José Zaragosa, de la fractura del brazo izquierdo, a consecuencia del fuerte golpe que se dió en una caída.

En la carrera de Melilla, junto a la carretera, fue hallado ayer mañana un hombre muerto. Identificado el cadáver, resultó ser Vicente Anarid Tamari, de 58 años, casado, labrador. Según dictamen facultativo, la muerte se debió a un accidente patológico. El cadáver fue trasladado al depósito.

La policía apostada a la puerta de los temporos, detuvo ayer a cuatro radicales, que sin respetar la cantidad del día, ejercían su lucrativa industria.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Para géneros de punto, los fabricantes por las máquinas que construye *La Fabril Valenciana*, Torno de San Cristóbal, núm. 4 (junto a la calle de la Paz).

VALENCIA

Crónica religiosa

Los divinos oficios comenzaron hoy en la Catedral por la mañana a las nueve y por la tarde a las tres.

Mañana, Sábado Santo, por la mañana a las siete y cuatro y por la tarde a las tres.

Esta tarde, a las cinco, se verificarán las procesiones del Santo Entierro en las iglesias de San Martín, el Salvador y San Bartolomé. En esta última se practicará la ceremonia del Descendimiento de la Cruz, predicándose los sermones de la Soledad.

En el aula capltural de la Catedral se distribuyeron ayer los Santos Oleos destinados a la administración de los Sacramentos en las parroquias de esta capital y pueblos de un diócesis.

El beneficiado de la Seo de Játiva, Sr. Carreres, salió en el correo de Madrid para distribuirlos en los arcepastos comprendidos en la línea de Valencia a Almansa.

Crónica mortuoria

Ayer falleció doña Carmen Queraltó Vallés, viuda de Piñol, respetable señora que, por sus

LAZARO FLORO.

DEL EXTRANJERO

Otra vez Dreyfus

París.—Signo preocupando a la opinión pública la cuestión Dreyfus. A pesar de la campaña de los nacionalistas, se oree que será nuevamente revisado el proceso de Rennes, según el siguiente extracto.

Huelga general

Hays.—El Comité Central Obrero ha acordado la huelga general.

Volcán

Nueva-York.—El volcán de Tierra Firme ha entrado en un periodo de gran actividad. Ha sido destruida la aldea de Trojo. Hay centenares de muertos y heridos.

LAZARO FLORO.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

excelentes cualidades personales y su nobleza de sentimientos, habiéndose captado muchas simpatías en nuestra ciudad.

La muerte de la señora viuda de Piñol será muy sentida en Valencia, y nosotros, que nos asociamos al sentimiento general, enviaremos el más sentido pésame a su afligida familia, y en particular a su desconsolado hijo D. Juan Piñol, socio de la droguería Farell y Piñol, de esta plaza.

[En paz descanse el alma de la finada]

Escolares

Digna de aplauso es la conducta seguida por los maestros valencianos que han creado una sección de Ciencias pedagógicas en el Ateneo Científico de esta ciudad, con el fin de divulgar dichas enseñanzas por medio de certámenes, conferencias y otros medios, que seguramente han de redundar en bien de la instrucción primaria, tan deficiente por desgracia en nuestra época actual. Ya ha quedado constituida la Junta directiva, en la que figuran: como presidente, D. Fernando Soler; vice, D. Esteban Esteban; secretario, don José Martínez Martí; vices, D. Rafael Arizo; vocal, D. Salvador Pradas.

Después de tomar posesión de la junta directiva, el Sr. García Collado presentó una proposición que fue aceptada en principio, y que caso de poderse llevar a la práctica, ha de proporcionar grandes laureos al magisterio valenciano.

—Ha sido propuesto para catadrático de Geografía é Historia del Instituto de Valencia, D. Modesto Jiménez de Ventosa.

Notas de Sport

Ayer, á las siete de la mañana, debió hacerse en Argamasilla de Alba la primera suelta de palomas de la región valenciana, preparatoria del concurso nacional que se celebrará en mayo próximo.

Fuera de Valencia

ALCOY.—Las fiestas de San Jorge prometen verse este año muy concurridas y serán anunciadas en forma solemne mañana, á cuyo efecto asistirán en comitiva comisiones de las compañías, acompañadas de las músicas del regimiento de Vizcaya, Primitiva, Iris y Trabajo, esta última de reciente creación.

AGRICULTORES Pulverizadores, norias, molinos á viento, bombas, pozos artesianos, etc.

J. FIGUEROA.—CALLE PAZ, Valencia.

La protesta escolar

Los estudiantes se reunieron ayer mañana, á las ocho, en una de las aulas de la Universidad. En primer lugar, trataron del proyectado monumento á la memoria de sus compañeros muertos en Salamanca, nombrándose tres comisiones: una para gestionar de los Sres. Quintero la exención de derechos para representar la comedia *La dicha ajena* en la función que se dará en el teatro de la Princesa al objeto de allegar recursos; la otra visitará al capitán general suplicándole la cesión de una banda militar para la misma función, y la tercera para solicitar del Sr. Santomá la cesión gratuita del gas que se consuma en dicho coliseo la noche del beneficio.

Después se dió cuenta de que en la tarde anterior habían sido detenidos á la puerta de la Universidad los estudiantes Sres. Burguet y Barzanallana, quienes habían ingresado á las tres de la madrugada en la cárcel de San Gregorio, á disposición del juez de guardia, que lo era el del distrito de Serranos. Los escolares acordaron, si no se les ponía en libertad: sufragar los gastos de manutención decorosa para dichos jóvenes, así como los que originara la detención y el traslado á celda de preferencia; presentar la oportuna fianza, si se decretaba la prisión de los detenidos, para que fueran puestos en libertad provisional, y nombrar una comisión que les visitase para hacerles saber los acuerdos y participarles el sentimiento y la protesta de todos sus compañeros.

Esta comisión salió en seguida para cumplir su cometido, regresando pocos momentos después con los estudiantes detenidos, que habían sido puestos en libertad por el juez del distrito del Mar. Los Sres. Burguet y Barzanallana, que fueron ovacionados por sus compañeros, relataron su detención, elogiando la conducta correctísima del jefe de policía Sr. Ortúño, al que se mostraron muy agradecidos.

Por último, trataron de la tardanza del gobierno en contestar al telegrama de la junta magna celebrada en el Ateneo Mercantil el lunes, acordándose que una comisión visitase al presidente de dicha Sociedad para señalar el día en que debía celebrarse la nueva reunión.

Terminada la sesión, los escolares cambiaron impresiones sobre los sucesos del día, y en pequeños grupos se dirigieron á la plaza de la Constitución y Congregación y calles del Salvador.

El gobernador civil, Sr. Martos, con muy prudente acuerdo, no salió ayer á visitar, según es costumbre, los Sagrarios. Al comentar esto *La Correspondencia*, decía anoche:

“Podrá constituir una falta pecaminosa tratándose de un gobierno eminentemente católico que su representante en la tercera capital de España no haya cumplido con tan sagrado precepto religioso; pero la gravedad de la situación en que Valencia se encuentra, no permite otra cosa.”

Conformes en un todo.

Un colega acogía anoche el rumor de que se trata de presentar una querrela por la detención arbitraria de los estudiantes Sres. Burguet y Barzanallana.

Los Sres. Regües, propietarios de la cochera que presta el servicio de ostras al gobierno civil, nos ruegan que hagamos constar que no es cierto que su dependiente José Tamart, que guiaba el coche del gobernador, sosease alguna durante el incidente ocurrido anteayer tarde en la calle de Salvá.

Así lo hacemos constar para satisfacción de los interesados, como también lo ha hecho el colega de quien tomamos aquella noticia.

Un colega vespertino decía anoche que había regresado á sus puestos parte de la Guardia civil aquí reconcentrada, lo cual no es cierto.

Anoche á última hora aún tuvo la Benemérita que salir á la carrera, pues se avisó al gobernador que los estudiantes estaban apedreando una casa en la calle de Lauria. El escuadrón de la Guardia civil se presentó al trote en la citada calle, donde reinaba la mayor tranquilidad.

La fuerza regresó al cuartel vista la inutilidad de su presencia en la calle.

Traslado del Sr. Martos

Como en los días anteriores, pero con mas insistencia, circuló el rumor de que el señor Martos marcharía á Madrid en el expreso de la noche. Los escolares que aguardaron á la estación quedaron una vez mas chasqueados.

Otro rumor que circuló ayer con bastante insistencia fué el de que el Sr. Martos permutará su cargo con el gobernador civil de la Coruña, D. Adolfo González Núñez, que por sus energías unidas á una prudencia, puestas en práctica en difíciles situaciones, ha logrado no solo los plácemes del gobierno, si que también de los coruñeses.

El rumor lo confirmamos á última hora de la tarde, como confirmamos la noticia que complementa el traslado del Sr. Martos, de que éste se propone marchar mañana á la Corte.

A las tres conferenció éste con el capitán general, Sr. Loño, y luego se encerró en su despacho del Temple con el secretario del gobierno, Sr. Blin, con quien parece se ocupó de los asuntos pendientes de resolución.

Después que interinamente se encargará de este gobierno el diputado provincial Sr. Martínez Aloy.

La novedad del traslado del Sr. Martos la comunicó el presidente del Ateneo Mercantil, Sr. Conejos, por telegrama del presidente del Consejo de ministros poco antes de media noche, y en su vista se acordó suspender la reunión de los representantes de las Sociedades que se había convocado para esta tarde, á las tres.

Una comisión de estudiantes trasladó el telegrama del Sr. Silvela á las Redacciones de los diarios, circulando la noticia con la velocidad del rayo por todas partes.

El telegrama del jefe del gobierno decía así: “Presidencia Consejo de ministros á presidente Ateneo Mercantil y demás señores firmantes del telegrama.

Recibido su telegrama, deploro que por razones de índole política y de tradicionales procedimientos, en cuya alteración ninguna responsabilidad tiene el gobernador, se haya creado una situación de discordia, sin que se pueda señalar culpa concreta ni infracción de ley en la conducta de una autoridad dignísima bajo todos conceptos, y de cuya inteligencia y valor óvico está muy satisfecho el gobierno; pero ante la realidad de la discordia y el deseo patriótico de esa autoridad, de no dar pretexto á dificultades para lograr la pacificación de los espíritus en esa hermosa y laboriosa capital, el gobierno le ha admitido su dimisión con la venia de S. M., designándole para el mando de otra provincia, y proponiéndole recompensar sus leales servicios. Confía el gobierno que esa sociedad y los elementos sociales que representa, prestarán su concurso á una obra de paz y de respeto al principio de autoridad, siempre necesario; pero mucho mas en momentos en los que el gobierno tiene que presidir las funciones electorales, haciéndose con la imparcialidad y el apartamiento de toda alteración de las organizaciones existentes que es notorio, y durante cuyo periodo todo ciudadano honrado y patriota debe ayudar con mayor empeño al mantenimiento del orden, para que todas las fuerzas políticas puedan expresar libre y desembarazadamente su voluntad, y constituir dignamente el poder parlamentario, que es complemento preciso de la vida constitucional del país.”

La Comisión escolar nos ruega la publicación del siguiente documento:

LA VALENCIA

Todo cuanto representa trabajo intelectual y manual recabó en solemne asamblea celebrada en el Ateneo Mercantil el traslado del Sr. Martos, representante del poder central; y como la unión constituye la fuerza, la patria oñica, derivación de la patria grande, ha merecido del presidente del Consejo de ministros la honrosa distinción de ser atendida.

Al Ateneo Mercantil, representante de las fuerzas vivas del país; á la prensa, obreros, industriales, comerciantes y á todo cuanto representa vida y actividad, el eterno agradecimiento de los estudiantes valencianos, que han visto sequeada su justa protesta con la dignidad y energía propias de un pueblo libre.

Queda sin efecto la reunión para que han sido convocadas todas las fuerzas vivas de esta capital y que había de verificarse en la tarde de hoy.

Y puesto que han desaparecido las causas determinantes de nuestra protesta, á fuer de caballeros españoles y valencianos, rogamos á nuestros dignos convecinados se abstengan de toda manifestación que pueda herir la susceptibilidad del funcionario que, aunque tarde, ha cumplido con su deber dimitiendo.

Por el comité escolar: J. Boscá, Pedro Cotero y J. Perez Rivas.

La excitación con que termina el anterior Manifiesto está muy bien en labios de los escolares que tanta energía y tanta consecuencia han demostrado en su hostilidad contra el Sr. Martos; pero, aun sin ella, estamos seguros de que el pueblo valenciano, en todas sus clases, no tendrá desde este momento más que consideración respetuosa para la autoridad que, contando con la confianza del gobierno, se retira ante la opinión contraria de la importante capital á donde aquel le envié.

Por nuestra parte, le deseamos un éxito completo en la provincia á donde sea trasladado.

CONCURSO DE CARTELES: FALLO DEL JURADO

Ya es público el fallo del Jurado encargado de otorgar el premio de 500 pesetas ofrecido por la casa Hijos de Juan Soler, de Alcoy, al mejor boceto para un cartel anunciador de las excelencias del papel de fumar que fabrica dicha casa. No puedo ocultar mi satisfacción por el fallo dictado por los Sres. March, Aixá, Benavent, Muñoz Duchañ y Martínez (D. Rosario), que coincide con el que hice en mis tres últimas crónicas.

Decía en mi penúltima que había que elegir entre los núms. 23, 26, 30 y 32, y en la de ayer, que si el Jurado declaraba desierto el premio ofrecido, este fallo no sería mal recibido por la opinión pública.

No podía ser otra cosa, porque en el concurso no había nada original, nada saliente que mereciera las 500 pesetas.

He aquí el fallo:

Primer premio, de 500 pesetas, desierto.

Segundo premio, de 150 pesetas, al boceto señalado con el núm. 26, del que ha resultado autor D. Ramón Stolz.

Tercer premio, de 100 pesetas, al núm. 30, de D. Francisco de Cidón.

Mis plácemes al Jurado, al Círculo de Bellas Artes y á los jóvenes pintores Sres. Stolz y Cidón.

BANDA MUNICIPAL DE VALENCIA

CONCURSO PARA PROVEER LA PLAZA DE DIRECTOR

Dentro de breves días se publicará en la *Gaceta de Madrid* y *Boletín oficial* de la provincia, el programa, condiciones y requisitos para las oposiciones á la plaza de director de la Banda Municipal que ha de crearse en Valencia.

El programa se halla dividido en tres ejercicios: escrito, práctico y oral, á los que corresponden las materias peculiares de composición, dirección y conocimientos musicales necesarios, hallándose de manifiesto, como ya digimos, en la secretaría de la Banda Municipal.

Las condiciones á que ha de sujetarse el director estriban en no poder desempeñar dicho cargo en otra banda y en cumplir estrictamente las obligaciones que le señala el reglamento, no pudiendo ser separado de la banda sin causa justificada, previa formación de expediente.

Los requisitos para optar á dicho cargo consisten en la presentación de los documentos siguientes: Certificación de la partida de nacimiento facultativa de no padecer defecto físico que le impida el ejercicio de dicho cargo, y otra que acredite poseer los conocimientos necesarios para aspirar á la referida plaza.

CRONICA ARTISTICA

Barcelona 30 de noviembre de 1901.

A la edad de dos años mi hijita Elvira estaba tan desmedrada y raquítica que aun no había hecho su dentición, y naturalmente débil, inapetente, triste y llorona no daba mucho que pensar. Le dimos á tomar una temporada la Emulsión Scott, y el resultado ha sido tan admirable que nadie diría que es la misma niña de antes. La dentición se hizo sin dolor, adquirió enseguida mejor color y apetito, y hoy se halla tan gordita y sonrosada, que es un gusto verla como corre y juega con las otras de su edad. La Emulsión Scott sin disputa ha salvado á nuestra niña. Su padre agradece.

ANTONIO HERRERA. Pta. Sta. Madrona, 14.

La cloroanemia complicada con raquitismo, es una de esas enfermedades que ataca de preferencia á las jóvenes y hasta á las más tiernas niñas y requiere para vencerla de ciertos tratamientos. No es esta de aquellas enfermedades que se curan con cualquier cosa; requiere cierto tratamiento si se desea una cura permanente.

Este cierto tratamiento es—como dice el señor Herrera—la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido en España. Con otras cosas podrá, tal vez, obtenerse un alivio momentáneo, pero nada positivo ni nada permanente.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y sustituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la mas perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascoito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, núm. 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franco.

TERREMOTOS

RUZAFÁ

Con el estreno de la zarsuela de Arniches y

Las solicitudes y documentos anteriormente mencionados podrán presentarse en la dependencia municipal correspondiente, hasta el 30 del actual, bien personalmente ó por medio de pliegos cerrados los de provincias.

BOLETIN BURSATIL

(De La Actualidad financiera)

Valencia 5 de abril de 1903.

Semana pobre en transacciones por la continua intranquilidad que reina en todos los ánimos. La gente se retrae de hacer operaciones, en espera de ver el final de esta anómala situación. Los últimos cambios publicados son 7800 en interior, 9715 en amortizable.

Los valores locales continúan su habitual firmeza, demostrada principalmente en las obligaciones de Cárceles, que cotizan 108,00 cupón cortado y en la primera y segunda serie de títulos amortizables de la Diputación que quedan á 107,00, á pesar de no vender su cupón hasta 1.º de julio. Hay dinero para obligaciones encañonadas á 9900.

Embarque de la semana: 154,052 cajas naranja (de 12 á 16 pesetas caja) y 14,947 cajas cebolla (de 5-50 á 6 pesetas).

J. F.

Las fechorías de la primavera

La alegre estación va á empezar; pero antes de entrar en ella será necesario pagar el correspondiente tributo de enfermedades. Debilidad, erupciones, bartos, diviosos, dolores de cabeza, laxitud general, ataques de bilis, pérdida del apetito é indigestiones. Papás y mamás, tened cuidado y cuidad de vuestros hijos, pues contrais una gran responsabilidad.

La primavera es, en efecto, la estación mas peligrosa del año para la salud. El estado de debilidad, los desórdenes del organismo, propios de este tiempo, predisponen á los resfriados, bronquitis, pleuresias y enfermedades epidémicas. Los niños son los menos resistentes. Todos tenemos necesidad de un tónico. Tomad las Píldoras Pink, que es el mejor tónico. Con las Píldoras Pink todas las impurezas, los residuos almacenados en el cuerpo por consecuencia de la vida poco activa del invierno, son eliminados infaliblemente, no pudiendo envenenar el organismo.

Las Píldoras Pink hacen recobrar el apetito, la fuerza y la salud. No perdáis tiempo y procurad las Píldoras Pink.

Con satisfacción reproducimos el certificado del Dr. Arderius, Rambla del Centro, 19 (Barcelona).

“El abajo firmado, Emilio Arderius, médico cirujano en Barcelona, certifico haber tenido ocasión de recetar las Píldoras Pink del Dr. Williams, en varios casos de enfermedades causadas por pobreza de sangre.

El tratamiento me ha dado excelentes resultados, particularmente en una cloroanemia que, después de haber fracasado todas las medicaciones, obtuvo su completa curación con el empleo de las Píldoras Pink.”

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas. Un médico queda encargado para contestar gratuitamente á todas las preguntas respecto á las Píldoras Pink que sean dirigidas á nuestro representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

¿Le dan mucho que pensar sus hijos?

Niña HERRERA

Barcelona 30 de noviembre de 1901.

A la edad de dos años mi hijita Elvira estaba tan desmedrada y raquítica que aun no había hecho su dentición, y naturalmente débil, inapetente, triste y llorona no daba mucho que pensar. Le dimos á tomar una temporada la Emulsión Scott, y el resultado ha sido tan admirable que nadie diría que es la misma niña de antes. La dentición se hizo sin dolor, adquirió enseguida mejor color y apetito, y hoy se halla tan gordita y sonrosada, que es un gusto verla como corre y juega con las otras de su edad. La Emulsión Scott sin disputa ha salvado á nuestra niña. Su padre agradece.

ANTONIO HERRERA. Pta. Sta. Madrona, 14.

La cloroanemia complicada con raquitismo, es una de esas enfermedades que ataca de preferencia á las jóvenes y hasta á las más tiernas niñas y requiere para vencerla de ciertos tratamientos. No es esta de aquellas enfermedades que se curan con cualquier cosa; requiere cierto tratamiento si se desea una cura permanente.

Este cierto tratamiento es—como dice el señor Herrera—la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido en España. Con otras cosas podrá, tal vez, obtenerse un alivio momentáneo, pero nada positivo ni nada permanente.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y sustituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la mas perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascoito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, núm. 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franco.

TERREMOTOS

RUZAFÁ

Con el estreno de la zarsuela de Arniches y

ESPECIALIDADES MARZAL

Ginebra aromática EL GATO
Rhum Jamaica LA CUBANA
ANIS MARZAL
Gran licor QUINA MARZAL digestivo
Completo surtido en ESCARCHADOS, CREMAS, RHUMS, COGNACS, ABSINTHE, JARABES, etc.
FABRICA: Camino Real de Madrid.—DESPACHO: S. Vicente, 194, (extramuros)
TELÉFONO NUM. 546

LICOR CARMELITANO

Fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el Monasterio del Desierto de las Palmas, de Benicasin.
Reconocido en todos los países del mundo como UN GRAN DIGESTIVO.
Los pedidos al por mayor deben dirigirse exclusivamente á los
Sres. CARBONELL HERMANOS
VALENCIA

ANIS FIGARO
(SECO Y DULCE)
Premiado 18 veces con medallas y diplomas
Pascual y Genis, 18
VALENCIA
Sucursal de la Destilería del Figaro, de Martinez Ymbert
(EXIGIRLO LEGÍTIMO EN TODAS PARTES)

EL MEJOR REMEDIO PARA RESFRIADOS, TOS, CATARRO, ASMA, SON LAS
PASTILLAS MORELLO

Torregross, titulada *La Divisa*, debutará en este teatro nuestra patria: la simpática tiple cómica Juanita Ramón, que en los teatros de América ha cosechado muchos aplausos.

LIBROS NUEVOS

La Estrella Polar en el mar Artico, por el duque de los Abruzzos: Editada por la Casa Maucci.—Tomo II.

Ha empezado á publicarse el segundo tomo de esa obra importante por las materias que trata, amena por las descripciones que contiene; obra de consulta para geógrafos, geólogos, meteorólogos, para cuantos tengan necesidad ó curiosidad de conocer las regiones de los hielos eternos, holladas por vez primera por el comandante Cagni y parte de la tripulación del *Estrella Polar*.

Nordenskjöld, Nansen y Cagni son los exploradores que mas luz han dado sobre aquellas desoladas regiones. Dotados de instrumentos científicos perfeccionados que les permitían explorar el fondo de los mares y la naturaleza del terreno; que registraban con facilidad y fidelidad todas las observaciones necesarias para sacar provecho de sus expediciones audaces; provistos de alimentos concentrados, de buenos medios de transporte, de vestidos que protegían eficazmente su cuerpo contra los rigurosos frios polares, no sólo han adelantado mas que sus predecesores, sino que la ciencia les debe mayor número de observaciones.

El tomo II, del que van publicados ya tres cuadernos, contiene la relación completa del comandante Cagni, que en estilo animado y pintoresco describe las peripecias de su expedición, la que hasta ahora se ha aproximado mas al misterioso Polo, que defendido por los hielos eternos, guarda aún su secreto.

Explica Cagni cómo empezó su expedición, de qué manera adelantó por entre los hielos hasta llegar á mas alta latitud que la alcanzada por Nansen; cómo logró que la bandera de Italia flotara en una región donde nunca se había desplegado estandarte alguno. Y relata asimismo á costa de qué sacrificios consiguió su objeto, cómo hubo de acortar las raciones de sus compañeros, cómo reanimó el valor de los que vacilaban, las esperanzas de los mas audaces. Y termina describiendo las penosas impresiones de la vuelta á través de un "icefield," donde ni siquiera, para alegrar la espantable soledad, se veía rastro de caos blancos.

Las relaciones que han hecho Nansen y Johannsen de parecidas regiones, no tienen un interés tan grande como la del comandante Cagni. ¿Por qué? Porque hasta la fecha el intrépido marino, con mas suerte ó mas energía, es el que ha puesto su planta mas al Norte. Y siempre la relación de la hazaña mas alta es la que despierta interés mas grande.

El mapa que acompaña el cuaderno 12 es magnífico. Contiene las derrotas de todos los buques que emprendieron expedición tan arriesgada, desde los del inglés Phipps, á fines del siglo XVIII, hasta la del duque de los Abruzzos. Las costas de la Groenlandia, de esa isla grande como un continente, eternamente cubierta de hielo, están perfectamente detalladas, así como la situación exacta de otras islas, acerca de las cuales solo se tenían noticias incompletas. En una palabra; la obra es interesantísima para los que quieren instruirse y para los que solo buscan deleitarse.

Estenotipia Universal, por D. Enrique Martín y Guix.

Los mecanógrafos, los taquígrafos y todos los burócratas, en general, están de enhorabuena con el nuevo procedimiento de escritura instantánea que acaba de facilitarles D. Enrique Martín y Guix, feudo publicista y aventajado estenógrafo, que presenta resuelto por completo el problema de la taquígrafia mecánica para escribir docientos palabras por minuto, empleando los mismos caracteres de la escritura común que tienen las máquinas de escribir de todos los sistemas.

El método del Sr. Martín y Guix, reúne todas las condiciones apetecibles: sencillez, claridad y economía; y en él se ofrecen ingeniosos recursos de abreviación que pueden adaptarse perfectamente á todos los idiomas y á todas las escuelas taquígrafas; de aquí el título que lleva de *Estenotipia Universal*, cuya enseñanza completa puede adquirirse en un par de semanas solamente

Vida Tranquila.
Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías. ¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.
3 100

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *blon reputada* firma de los Sres. Valentín et Compañía, Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

BOTICA Bien surtida y acreditada, instalación de gusto, mejor punto de importante población vecina á Valencia, por no poder atenderla su propietario, se vende contado á plazos. Mas detalles farmacia del Dr. Greus.

LIMOSNEROS, pitecos, tarjeteros y artículos de piel, gran fantasía. San Vicente, 2, chaflán, y Santa Catalina, 1 y 3.

UVA FRESCA

Se ha recibido en los ultramarinos de Joaquín Ojeda... Calle de San Vicente, esquina a la de la Sangre, frente a San Gregorio.

El gobierno y Paraiso

En contestación a un telegrama del Sr. Paraiso, dirigido al presidente del Consejo, en el que se pide a éste facilite al poder moderador medios para establecer la armonía entre gobernantes y gobernados...

Nuevo Congreso en París

Se ha verificado en París, en marzo último, un congreso para tratar del alcohol desnaturalizado, como complemento de los celebrados antes.

Las huelgas en Holanda

París.—Telegrafían de La Haya que han sido llamados dos batallones de la Guardia Nacional a Amsterdam, para reforzar con ellos a la policía...

Las huelgas en España

París.—Telegrafían de Madrid que se ha reanunciado el movimiento huelguista en España. Los comunicaciones telegráficas con Alemania han quedado interrumpidas...

La ley de represión

Haya.—Los socialistas presentaron a la Cámara una proposición para que fuese aplazada la discusión de la ley de represión. Fue rechazada la proposición y aprobada la ley.

De Marruecos

Argel.—La importante kabila de Bedroma (de la frontera de Orán), fué atacada en Hema por los rebeldes, cerca de Fez. Dicha kabila quedó destruida. Los pocos supervivientes se refugiaron en Fez.

Nuevo impuesto

Rio-Janeiro.—La Cámara del Estado de San Pablo ha votado un nuevo impuesto de 300 reis por kilogramo para las clases inferiores de café.

Protestas de los obispos franceses

París.—Monsieur Rumeau, obispo de Angers, acaba de dirigir a los religiosos de su diócesis una carta protestando contra la supresión de las Congregaciones, que son una libertad, una utilidad y una necesidad.

Contra la enseñanza libre

París.—Dos religiosos de Andauette (Drome), han sido perseguidos por el prefecto, porque en virtud de su perfecto derecho, daban clases particulares a determinadas familias, en sus casas.

El ministro chileno

París.—Según telegramas de Santiago de Chile, el nuevo ministro ha quedado constituido en la siguiente forma: Interior y Negocios Extranjeros, Sotomayor. Justicia e Instrucción pública, Emilio Bello. Hacienda, Francisco Rivas, Guerra y Marina, Ricardo Matte. Obras públicas, Anibal Sanfuentes.

A favor de las congregaciones

París.—Dicen de Orleans que al salir ayer a torce religiosos del Sagrado Corazón que se dirigían a París, organizarse en la estación una manifestación imponente, que dió vivas a los religiosos y a la libertad.

Marruecos e Inglaterra

Tanger.—El crucero inglés "Cormoran", ha fundeado en esta rada, para tomar a su bordo a la comisión marroquí encargada de saludar al rey de Inglaterra.

Cambio de Constitución

Belgrado.—Un ukase declara abolida la Constitución de 1901 y todas las leyes promulgadas desde dicho año, y disuelve la Skuptshina, el Senado y el Consejo de Estado.

Parlamento inglés

Londres.—Cámara de los Comunes.—En la sesión del día 7, el Sr. Hayes Fisher explicó las causas de su renuncia del cargo de secretario del Tesoro. Dice que está fundada su dimisión en las censuras que por parte de un Sindicato fué objeto.

La fuerza hidráulica

París.—Telegrafían de Sofía que ha ocurrido una ruptura completa de relaciones entre los jefes macedonios Boris Saratoff y el general Zortcheff. Boris Saratoff ha acusado públicamente al general Zortcheff de ser un agente secreto del príncipe Fernando de Bulgaria...

Medida extraña

Tanger.—Todos comentan y no se explican el licenciamiento de tropas hecho en Fez por el sultán, ahora que la situación se agrava y cada día es mayor el número de rebeldes.

Calle de Castelar

París.—Dos consejeros han presentado al Consejo municipal una proposición pidiendo se ponga el nombre de Castelar a una de las calles de París. La prensa aplaude esta proposición.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 9, a las 1845. El día es espléndido. Los templos véanse muy concurridos. Las señoras, según costumbre, van ataviadas con verdadero lujo. Se han publicado todos los periódicos, insertando artículos exclusivos al día. Mañana dejará de publicarse la mayoría de ellos. Circulan trarvías. Sólo se ha prohibido el tránsito de carruajes particulares.

Se ha celebrado capilla pública en Palacio, que ha estado concurridísima. El rey y el príncipe de Asturias vestían de uniforme, luciendo el Torsion de Oro y la banda de Carlos III. La reina lucía traje color gris perla. La infanta doña María Teresa azul celeste. La infanta doña Isabel gris acero.

Después de las Divinos oficios se ha verificado la oración del Lavatorio con arreglo al ceremonial de costumbre. Los pobres vestían traje negro con corbata blanca. El rey les ha lavado los pies rápidamente. La reina miraba a su hijo con curiosidad.

En la tribuna diplomática había numerosa concurrencia. En la de los ministros, estaban todos ellos, excepto el de la Guerra. Todos iban de uniforme, excepto el Sr. Rodríguez San Pedro.

La infanta doña Isabel, precedida de su alta servidumbre, ha visitado esta tarde los Sagrarios, siendo saludada con respeto en las calles del tránsito.

Anoche repartiéronse al público unos papellitos convocando para esta mañana a las diez, en la Puerta del Sol, a todos los hombres honrados para organizar una manifestación de protesta por los sucesos de Salamanca y Madrid.

Sin duda, los indicados papellitos no circularon con la profusión que debieran (pues no es de presumir que la clase de hombres honrados se haya acabado), por cuanto a las diez de la mañana no acudió nadie al sitio de la convocatoria.

Inmediatamente se hicieron circular unos papellitos convocando para esta tarde, a las tres, en el mismo sitio.

Y, en efecto, a la hora fijada se han congregado unos 80 entre estudiantes y mozalbetes, que en manifestación ruidosa, dando vivas y mueras, y sembrando la alarma entre las señoras que acudían a los templos, se han dirigido por la Carrera de San Gerónimo.

Cerca del Circulo de los Luises les ha salido al paso la policía, tratando de disolverles. Los manifestantes se han trasladado a la plaza de Matute, donde han sufrido una carga, disolviéndose definitivamente.

La alarma producida por esta algarada ha sido momentánea. Han sido detenidos cuatro estudiantes y dos mozalbetes.

El Imparcial comenta el telegrama que el correspondal de la "Agencia Mencheta", en Valencia transmitió ayer tarde dando cuenta de las muestras de desagrado de que fué objeto el gobernador Sr. Martos en la calle de Salvá.

"Es evidente— escribe— que el Sr. Martos no tiene acierto para gobernar a los valencianos. Eso basta para que se le releve. Puesto que ha presentado la dimisión, ¿por qué se empeña el gobierno en sostenerle en un mando comprometido y arriesgado?"

El marqués del Vadillo ha recibido muchas felicitaciones por su nombramiento de Académico de la de Ciencias Morales y políticas.

Ocupa la vacante del Sr. Linarez Rivas.

El delegado de policía Sr. Perez Rojas, que resultó herido en los últimos sucesos, se halla muy mejorado.

Ha sido propuesto para el mando de la provincia marítima de Alicante el capitán de navío D. Gabriel Lacendi. Idem para el del crucero "Rio de la Plata", el capitán de fragata D. Juan Buig. Han sido ascendidos a capitanes de navío los tenientes señores marqués de Montefuerte y D. Carlos Dualde.

El miércoles próximo celebrarán los socialistas un meeting de propaganda electoral.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

El Jueves Santo en M. d. id. Madrid 9, a las 22:50. El príncipe de Asturias, acompañado de un ayudante, visitó esta tarde los Sagrarios.

A los oficios de la iglesia de las Calatravas asistieron los Capítulos de las Ordenes militares de Calatrava, Alcántara y Montesa. La concurrencia era numerosa y distinguida.

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago reunió el Capítulo de esta Orden, presidido por el duque de Tamames.

El de la Orden del Santo Sepulcro asistió a la solemnidad religiosa de la iglesia del Carmen. Este Capítulo lo presidía el conde de Ramiranes.

Sur en trineo. A costa de esfuerzos inauditos llegaron a alcanzar el 80° 17' de latitud Sur, superando en unos 300 kilómetros el record actual hacía el Polo Antártico.

Los sufrimientos de los exploradores fueron grandes, pues la temperatura media durante aquellos días era de 45° bajo cero; los perros de los trineos morían uno tras otros, viéndose obligados, por último, los expedicionarios, a conducir ellos mismos sus bagajes.

Los oficiales del "Discovery", han manifestado que desde el lugar donde tuvieron necesidad de retroceder se divisaban claramente altas montañas. A juicio de los exploradores, la elevación de las mismas debía ser de tres a cuatro mil metros.

Estas interesantes observaciones confirman la hipótesis de varios geógrafos, según la cual, se extiende un gran continente en dirección del Polo Sur.

Las óperas de Ricardo Wagner son las que actualmente predominan, no solamente en Alemania, sino también en los grandes teatros de las capitales de Francia, Inglaterra y América.

En primera línea se presenta "Lohengrin", ópera que la primera esposa de Wagner calificó de "obra más hermosa de su marido por ser insuperable en melodías y luminosa como ninguna otra". En efecto, parecen proféticas estas palabras, si tenemos en cuenta los siguientes datos: Durante el año pasado, el "Lohengrin" fué representado 997 veces en Alemania, 420 veces en Francia, Holanda e Italia, y 318 veces en América. Los derechos de representación para Alemania ascendieron a 113,000 marcos; para América a 92,000, y a 67,000 para los demás países. Total, 272,000 marcos en un solo año.

Después del "Lohengrin", alcanza el mayor número de representaciones el "Tannhäuser", del que durante el año pasado se dieron 288 representa-

ciones en Alemania y 210 en Inglaterra, Francia y América. Los derechos para Alemania se elevaron a 81,000 marcos y para los demás países a 50,000 marcos.

El tercer puesto, como lucrativo, lo ocupan "Los Maestros Cantores", cuyas representaciones solo en Alemania aportaron 72,000 marcos de derechos de representación.

En cambio, ha disminuido la afición al "Buque Fantasma", tanto en Alemania como en el extranjero. Los derechos en Alemania únicamente se elevaron a 31,000 marcos, y en los teatros extranjeros a 20,000 marcos. Asimismo han disminuido las representaciones de "Tristan e Isolda", que solo han producido 14,000 marcos.

Respecto al "Anillo de los Nibelungos", los herederos de Wagner dispusieron que la tetralogía entera había de ponerse en escena. Sin embargo, siendo la "Walkiria" la obra de mas atractivo para el público, los directores de teatro se permiten representarla sola, de modo que alcanzó el año pasado en Alemania 162 representaciones, mientras que el "Oro del Rhin" solo alcanzó 105, el "Siegfried" 89 y el "Crepusculo de los dioses" 78 representaciones. Los derechos para la primera de estas obras ascendieron a 24,800 marcos, para la segunda 28,250 marcos, para la tercera 19,000 y para la última 18,000 marcos.

Añádase a esto unos 30,000 marcos como producto de las audiciones de las obras de Wagner en conciertos, y puede calcularse que los herederos de este genial compositor gozan actualmente de una renta anual de 660,000 marcos, sin contar los ingresos del teatro de Bayreuth.

Los periódicos españoles y extranjeros han extendido por todas partes la noticia de la importante compra realizada recientemente por el millonario norteamericano Pierpont Morgant. Nos referimos al magnífico tapiz gótico, por el cual

ha pagado el potentado yankee, a toa teja 2,500,000 francos.

Han afirmado los periódicos que el tapiz en cuestión pertenecía a la Real Casa española; pero es totalmente inexacto, y en Palacio, naturalmente, ha sido desmentido en absoluto.

Siglos ha pertenecido el tapiz a la Real familia de los Austrias; pero lo que más seguramente se sabe de su origen, es que perteneció al Duque de Mazarino, sobrino del famoso cardenal que fué ministro de doña Ana de Austria durante su Regencia en la minoría de Luis XIV. Al duque fué comprado por el mariscal de Villars, que lo llevó a su castillo-palacio de Aygallades, situado cerca de Marsella.

Los herederos del mariscal lo vendieron, anudando el tiempo, a la casa inglesa de antigüedades Duveen Brothers, de la cual fué adquirido por el archimillonario Pierpont Morgant.

El soberbio tapiz fué tejido en la fábrica de Arras, en el siglo XV. En el número sexto de la notable revista "Les Arts" se dedicaban al famoso tapiz de Arras las siguientes líneas:

"La tapicería de Arras, magnífica por su riqueza y trabajo, perfecto y fiel modelo del arte del siglo XV, podría ser para ella sola un artículo de lujo, que solo podría atribuirse a Gersbach, cuyo, que solo podría atribuirse a Gersbach, cuyo, que solo podría atribuirse a Gersbach, cuyo..."

Este tapiz, bordado en sedas, plata y oro, procede de España y ha pasado por las manos del duque de Mazarino y el mariscal de Villars. Tiene, por consiguiente, además de su belleza, títulos de nobleza poco corrientes.

Sus dimensiones, buen estado de conservación, riqueza de estilo, y carácter vivo y majestuoso de los personajes que en el aparecen, le colocan a tal altura, que puede ser orgullo de los mas ricos museos.

El precio exorbitante de 2,500,000 francos en que ha sido adquirido, no dá derecho a llamar loco a quien lo adquiriere. Antes de hacerlo, debe tenerse en cuenta que no hay otro ejemplar igual, y esto justificara la exagerada suma.

Comunión de Roma que se ha verificado la clausura del Congreso Histórico Internacional, y que la próxima reunión se celebrará en Berlin el año 1906.

Gimeno Vizarra.

Madrid 10, a las 2:35. De Amsterdam dicen que la Federación del personal de ferrocarriles y tranvías ha ofrecido ostar en la huelga, a condición de que todos los comprometidos en ella sean repuestos en sus cargos.

De Roma dicen que la población presentó ayer su aspecto normal, notándose la animación propia del día de Jueves Santo.

Por la mañana los huelguistas intentaron formar grupos, impidiéndolo la policía.

La huelga tiende a disminuir.

Gimeno Vizarra.

Padre del sol, Señor del Océano, a quien sirven los mundos del vacío de alfombra de tu planta, en ti confío, autor excelso del linaje humano.

Mi mente aleja del orgullo insano, brindale paz, templanza al labio mio, pureza y vigilancia al albedrío, y aplausos y larguezas a mi mano.

De dulce compasión el alma llena, para quien sufre del dolor el oído, de caridad, para la falta ajena.

Alivia el grave peso a mi jornada: bajo las alas de apacible sueño, tu divino perdón sea mi almohada.

MIGUEL SANCHEZ PESQUERA.

La dirección del teatro de Covent Garden, de Londres, acaba de abrir un concurso musical, al que podrán acudir, no sólo los compositores ingleses, sino los extranjeros.

Se conceden dos premios de 6,250 francos, mas el 10 por 100 del beneficio neto que produzcan las obras, a los autores de los dos óperas que resulten aprobadas por el Jurado.

El nombre del autor laureado inglés aparecerá en la primera plana de los diarios de Londres el 1.º de junio próximo. Igual distinción merecerá el autor extranjero premiado, publicándose su nombre el día 1.º de julio. Las dos óperas serán representadas en Covent Garden durante el mes de agosto.

Constituyen el Jurado para las óperas inglesas Mr. Alexander Mackenzie, el profesor Froust y Mr. Joseph Bennett, y para las óperas extranjeras Mr. Colonne, en representación de Francia; Mancielli, de Italia, y Herr Lohse de Alemania.

El plazo de admisión termina el día 1.º de mayo próximo.

Las condiciones de este concurso serán facilitadas a todo el que las solicite, dirigiéndose a mister Manner, Berwick Street, Oxford Street en Londres.

Los títulos académicos

El gobernador del Gran Ducado de Luxemburgo abrió recientemente un concurso convocando a los arquitectos de aquel país para la construcción de una Escuela-modelo de Industria y Comercio.

El Jurado internacional, compuesto de un francés, un belga, un alemán, un holandés y un lucemburgués, examinó los proyectos y planos de doce concurrentes y, aunque el gobierno había puesto a su disposición tres premios, uno de 3,000, otro de 2,000 y otro de 1,000 francos, juzgó que solo había dos trabajos dignos de recompensa.

Abiertas las plicas, se observó que de los doce concurrentes había dos que no tenían el título de arquitectos... y ellos eran, precisamente, los designados para los referidos premios.

Geroglífico

La solución maestra.

Solución a la charada en acción anterior: Arboleda.

Sur en trineo. A costa de esfuerzos inauditos llegaron a alcanzar el 80° 17' de latitud Sur, superando en unos 300 kilómetros el record actual hacía el Polo Antártico.

Los sufrimientos de los exploradores fueron grandes, pues la temperatura media durante aquellos días era de 45° bajo cero; los perros de los trineos morían uno tras otros, viéndose obligados, por último, los expedicionarios, a conducir ellos mismos sus bagajes.

Los oficiales del "Discovery", han manifestado que desde el lugar donde tuvieron necesidad de retroceder se divisaban claramente altas montañas. A juicio de los exploradores, la elevación de las mismas debía ser de tres a cuatro mil metros.

Estas interesantes observaciones confirman la hipótesis de varios geógrafos, según la cual, se extiende un gran continente en dirección del Polo Sur.

Las óperas de Ricardo Wagner son las que actualmente predominan, no solamente en Alemania, sino también en los grandes teatros de las capitales de Francia, Inglaterra y América.

En primera línea se presenta "Lohengrin", ópera que la primera esposa de Wagner calificó de "obra más hermosa de su marido por ser insuperable en melodías y luminosa como ninguna otra". En efecto, parecen proféticas estas palabras, si tenemos en cuenta los siguientes datos: Durante el año pasado, el "Lohengrin" fué representado 997 veces en Alemania, 420 veces en Francia, Holanda e Italia, y 318 veces en América. Los derechos de representación para Alemania ascendieron a 113,000 marcos; para América a 92,000, y a 67,000 para los demás países. Total, 272,000 marcos en un solo año.

Después del "Lohengrin", alcanza el mayor número de representaciones el "Tannhäuser", del que durante el año pasado se dieron 288 representa-

ciones en Alemania y 210 en Inglaterra, Francia y América. Los derechos para Alemania se elevaron a 81,000 marcos y para los demás países a 50,000 marcos.

El tercer puesto, como lucrativo, lo ocupan "Los Maestros Cantores", cuyas representaciones solo en Alemania aportaron 72,000 marcos de derechos de representación.

En cambio, ha disminuido la afición al "Buque Fantasma", tanto en Alemania como en el extranjero. Los derechos en Alemania únicamente se elevaron a 31,000 marcos, y en los teatros extranjeros a 20,000 marcos. Asimismo han disminuido las representaciones de "Tristan e Isolda", que solo han producido 14,000 marcos.

Respecto al "Anillo de los Nibelungos", los herederos de Wagner dispusieron que la tetralogía entera había de ponerse en escena. Sin embargo, siendo la "Walkiria" la obra de mas atractivo para el público, los directores de teatro se permiten representarla sola, de modo que alcanzó el año pasado en Alemania 162 representaciones, mientras que el "Oro del Rhin" solo alcanzó 105, el "Siegfried" 89 y el "Crepusculo de los dioses" 78 representaciones. Los derechos para la primera de estas obras ascendieron a 24,800 marcos, para la segunda 28,250 marcos, para la tercera 19,000 y para la última 18,000 marcos.

Añádase a esto unos 30,000 marcos como producto de las audiciones de las obras de Wagner en conciertos, y puede calcularse que los herederos de este genial compositor gozan actualmente de una renta anual de 660,000 marcos, sin contar los ingresos del teatro de Bayreuth.

Los periódicos españoles y extranjeros han extendido por todas partes la noticia de la importante compra realizada recientemente por el millonario norteamericano Pierpont Morgant. Nos referimos al magnífico tapiz gótico, por el cual

ha pagado el potentado yankee, a toa teja 2,500,000 francos.

Han afirmado los periódicos que el tapiz en cuestión pertenecía a la Real Casa española; pero es totalmente inexacto, y en Palacio, naturalmente, ha sido desmentido en absoluto.

Siglos ha pertenecido el tapiz a la Real familia de los Austrias; pero lo que más seguramente se sabe de su origen, es que perteneció al Duque de Mazarino, sobrino del famoso cardenal que fué ministro de doña Ana de Austria durante su Regencia en la minoría de Luis XIV. Al duque fué comprado por el mariscal de Villars, que lo llevó a su castillo-palacio de Aygallades, situado cerca de Marsella.

Los herederos del mariscal lo vendieron, anudando el tiempo, a la casa inglesa de antigüedades Duveen Brothers, de la cual fué adquirido por el archimillonario Pierpont Morgant.

El soberbio tapiz fué tejido en la fábrica de Arras, en el siglo XV. En el número sexto de la notable revista "Les Arts" se dedicaban al famoso tapiz de Arras las siguientes líneas:

"La tapicería de Arras, magnífica por su riqueza y trabajo, perfecto y fiel modelo del arte del siglo XV, podría ser para ella sola un artículo de lujo, que solo podría atribuirse a Gersbach, cuyo, que solo podría atribuirse a Gersbach, cuyo..."

Este tapiz, bordado en sedas, plata y oro, procede de España y ha pasado por las manos del duque de Mazarino y el mariscal de Villars. Tiene, por consiguiente, además de su belleza, títulos de nobleza poco corrientes.

Sus dimensiones, buen estado de conservación, riqueza de estilo, y carácter vivo y majestuoso de los personajes que en el aparecen, le colocan a tal altura, que puede ser orgullo de los mas ricos museos.

El precio exorbitante de 2,500,000 francos en que ha sido adquirido, no dá derecho a llamar loco a quien lo adquiriere. Antes de hacerlo, debe tenerse en cuenta que no hay otro ejemplar igual, y esto justificara la exagerada suma.

Comunión de Roma que se ha verificado la clausura del Congreso Histórico Internacional, y que la próxima reunión se celebrará en Berlin el año 1906.

Gimeno Vizarra.

Madrid 10, a las 2:35. De Amsterdam dicen que la Federación del personal de ferrocarriles y tranvías ha ofrecido ostar en la huelga, a condición de que todos los comprometidos en ella sean repuestos en sus cargos.

De Roma dicen que la población presentó ayer su aspecto normal, notándose la animación propia del día de Jueves Santo.

Por la mañana los huelguistas intentaron formar grupos, impidiéndolo la policía.

La huelga tiende a disminuir.

Gimeno Vizarra.

Padre del sol, Señor del Océano, a quien sirven los mundos del vacío de alfombra de tu planta, en ti confío, autor excelso del linaje humano.

Mi mente aleja del orgullo insano, brindale paz, templanza al labio mio, pureza y vigilancia al albedrío, y aplausos y larguezas a mi mano.

De dulce compasión el alma llena, para quien sufre del dolor el oído, de caridad, para la falta ajena.

Alivia el grave peso a mi jornada: bajo las alas de apacible sueño, tu divino perdón sea mi almohada.

MIGUEL SANCHEZ PESQUERA.

La dirección del teatro de Covent Garden, de Londres, acaba de abrir un concurso musical, al que podrán acudir, no sólo los compositores ingleses, sino los extranjeros.

Se conceden dos premios de 6,250 francos, mas el 10 por 100 del beneficio neto que produzcan las obras, a los autores de los dos óperas que resulten aprobadas por el Jurado.

El nombre del autor laureado inglés aparecerá en la primera plana de los diarios de Londres el 1.º de junio próximo. Igual distinción merecerá el autor extranjero premiado, publicándose su nombre el día 1.º de julio. Las dos óperas serán representadas en Covent Garden durante el mes de agosto.

Constituyen el Jurado para las óperas inglesas Mr. Alexander Mackenzie, el profesor Froust y Mr. Joseph Bennett, y para las óperas extranjeras Mr. Colonne, en representación de Francia; Mancielli, de Italia, y Herr Lohse de Alemania.

El plazo de admisión termina el día 1.º de mayo próximo.

Las condiciones de este concurso serán facilitadas a todo el que las solicite, dirigiéndose a mister Manner, Berwick Street, Oxford Street en Londres.

Los títulos académicos

El gobernador del Gran Ducado de Luxemburgo abrió recientemente un concurso convocando a los arquitectos de aquel país para la construcción de una Escuela-modelo de Industria y Comercio.

El Jurado internacional, compuesto de un francés, un belga, un alemán, un holandés y un lucemburgués, examinó los proyectos y planos de doce concurrentes y, aunque el gobierno había puesto a su disposición tres premios, uno de 3,000, otro de 2,000 y otro de 1,000 francos, juzgó que solo había dos trabajos dignos de recompensa.

Abiertas las plicas, se observó que de los doce concurrentes había dos que no tenían el título de arquitectos... y ellos eran, precisamente, los designados para los referidos premios.

Geroglífico

La solución maestra.

Solución a la charada en acción anterior: Arboleda.

